

21/9/1865, p. 243

## XIX

abla nación más impetuosa, más audaz, más valiente.

Que el control de veda como ejemplo. No habrá duda, cuando se venden, cuando se compra, en donde, Ademas, desvelando a sus adictos, los cuales son la impunidad, de pedir, obtener sus exacciones, etc.

Una falsa prudencia que oculta sus espaldas, que dice vivir al viento, que retira su crédito, que a nadie se arriesga, es la mayor de las imprudencias.

Confianza debe ser la palabra de orden.

Si para la nación llegar al peligro sería la deshonra; para los negocios no, restando contra sus espaldas sería la ruina.

Ni ruina ni deshonra. Valores patrióticos i el valor salvaje no tienen i su riguroza.

Toda mu en el pasado da su dolor. Los defensores en la brecha. Los negociantes en el negocio.

Talvez va a ser preciso gastar sin contar. Olimpo podríamos hacerla si el trabajo se realizara.

Nada podría comprometer mas seriamente el resultado final de la cuestión que un plácido comercial. Nada complacería tampoco mas a nuestros enemigos. Talvez no cuantos sino con él para quebrar nuestra fortaleza. Que pierda hasta esta última esperanza.

La guerra impone deberes, sacrificios, trágicas dificultades; pero retumba la organización de los pueblos. Así está la Inglaterra. ¡De cuánto dura su inmensa prosperidad! Del bloqueo continental. Napoleón, queriendo arrancarla, la engrandeció.

Buenos Aires fu también bloqueado. ¡Eso lo ha impedido ser una de las grandes capitales de la América! Sicede, habría tenido la afronta. Realizólo, i ha tenido la gloria i la prosperidad.

Párrafo: Ilíca es preciso ser grande.

Si la guerra viene revestirá un carácter excepcional. Será necesario improvisar poderosos elementos de agresión.

En los primeros días no habrá polvora que quemar ni sangre que derramar. Lo que en ellos será necesario es derramar al oro. Si queremos ser fuertes a tiempo, debemos gastar sin costar.

¿Puedo hacer esto el país? Sí. El país tiene bastante dinero para cubrir ampliamente el presupuesto de su honor. La paz, el comercio, la industria han creado un opulento activo nacional, que bien llamado a cubrir los despidos de la guerra, nos permitirá hacerlo como lo hacen las grandes naciones, sin comprometer la marcha administrativa, sin cercenar la renta de los funcionarios, pagando bien nuestros ejércitos, nuestras escuadras i nuestros compromisos.

¿Dónde llegar aquí?

Se ha propuesto que por medio del empréstito. No, el empréstito solo debe i puede pagar el presupuesto de la paz i el presupuesto del porvenir.

El imputo es el que debe pagar el presupuesto de la guerra.

Si la generación actual no tiene el deber de dar graciamente a las generaciones venideras caminos, ferrocarriles, telégrafos, monumentos, todo lo que debe vigorizar su riqueza i acrecentar su блогер, tiene si el deber de entregarles la hora nacional sin menoscabo alguno. La guerra es un sinistro social que debe sobrevalorar la generación a quien le sea en suerte. Es preciso que una vez la guerra concluida, conciliuya también los sacrificios que impone.

Por esto, la guerra no puede hacerse con empréstitos, debe hacerse con impuestos. Esta es la única manera de que, después de ella, el país pueda entregarse a recuperar sus pérdidas.

¡Qué importaría nuestra deuda aumentada en diez millones! Importaría un acrecentamiento considerable en la cifra de nuestros presupuestos ordinarios, aumento que, una vez restablecida la paz, hallaría grandes resistencias para ser cubierto. Ademas, nuestro crédito comprometido, ¡son qué grandes horas podemos ayudar a la actividad de los ciudadanos para recobrar de sus quebrantos! Ya no deberíamos pensar, tal vez, en largos años en nada de lo que pudiera necesitar del crédito para sacar.

La guerra debe tener su presupuesto especial que nacida con ella i morira con ella.

Es preciso levantar el impuesto de la guerra, como el único medio de que sepa el gobierno con exactitud los recursos de que puede disponer.

El impuesto de la guerra tendría por base el capital. Cada contribuyente sería obligado a pagar anualmente el 2 por ciento de su capital. Se consideraría como capital la propiedad agrícola, la propiedad urbana, las propiedades industriales, los útiles i instrumentos de labranza, el numerario moneda i el numerario papel, las minas, todo, en fin, lo que significa una acumulación de valores.

A aquellos que no tuvieran un capital apreciable, sino tan solo una renta, su capital se les mediría valorando esa renta sobre un capital al 10 por ciento.

El impuesto deberá ser pagado por mensualidades venidas. Quedaría si autorizado el gobierno para pedir a los contribuyentes, si las necesidades de la guerra lo exigían, todos los anticipos que juzgara necesarios.

Para valorar la fortuna de los ciudadanos debe fijarse ante todo en su patriotismo. Para aquellos en quienes el patriotismo nada pude, debe armarse al Estado del derecho de prisión.

Este derecho invista al Estado de la facultad de tomar de su cuenta la fortuna ineluctable declarada, dando a su poseedor el valor en que la estima i un 10 por ciento mas. Cuando un ciudadano el que revela la infidelidad paga más de la misma facultad atribuida al Estado i en las mismas condiciones que éste. Cuando la ocultación o la infidelidad es cometida por un contribuyente que posea tan solo una renta, se le impondrá una sobretasa de un 20 por ciento.

Tercer ítem: confianza en que no será precisamente ninguna de estas pensas. No habrá un solo habitante que piense hurtar nada al presupuesto de nuestra hora.

La guerra consumida, el impuesto debe cancelarse.

Este impuesto, cuyo efecto pago tiene por germen el patriotismo i la vigilancia de los contribuyentes, repartiría los despidos de la guerra de una manera llevadera para todos.

Nada de empréstitos, no consumiremos de repente, que son solo capaces de ocasionar el pervertir de la nación una etapa abrumadora, que, al fin, viene a extinguir su impetuoso, no transitorio como el impetu de la guerra que proponemos, sino permanente.

Jesta impuesto nos dará la medida de nos-

nos-mismos.

## El Ferrocarril.

SANTÍASO, SEPTIEMBRE 21 DE 1865.

ha tomado su profesión en una motivación hot preciosas que el agravio i aquello, termina ha sentimiento, spaña sino a una in- tención, ha

Idida respon- sabilidad, tiendan a un cuando oírse, invadido don masas senti- matoria, las dependen- portante es- ión, al Su- los que que la hu

media, hal- tó aun ro- s, Gabriel uito i Aeu- al pueblo, enviar este permiso ex- tolemañad en nuestro stenos.

días de hoy, do he visto os vecinos as que, si cifras i de omento de r nacion, i tesoro de

lian!

los, en la habiéndose ido de las han mere- señor Al- a permitir e contra la dunque en explicable. ian des- la pla- negres a e hacedores ma locura; atílamente.

hoy, como alguno pa- desagravio recibida, lmente per- ecarame- mas perso- turbulenc- a privada ian a sus tanta i marauda significativa medios, un ejun- armiento i gobiernos porvenir." iatrimen- bro de la iste ver a ter a la al- polidomia

es en las i a las vi- ndo, estu- abusado ied i de la constante partido a romperla fuentes sa- salmónias aña, con- cesor que uridad de Chile i de crecer que la for- la cordial no halla

mas pa- a guerra rá que se inde ha se en esti

o por el a balledo tales que

o por el a balledo tales que